
Protokoll 
 

zur 7. Sitzung der Spielplatzkommission 
am 28.09.20 von 17:30 bis 18.30 Uhr 

im Rathaus Charlottenburg, Otto-Suhr-Allee 98,  
10585 Berlin, Intarsiensaal 

 
Anwesenheitsliste 

 
Herr Schruoffeneger  Bezirksstadtrat, Vorsitzender  
Frau Ingrid Lienke  Fraktion B'90/Die Grünen 
Frau Fest  Fraktion FDP 
Frau Dr. Biewener  Fraktion SPD 
Frau Juckel  Fraktion Die Linke 
Frau Cieschinger  Piratenpartei 
Herr Juhl  Jugendamt  
Frau Lena Werner  Kinder- und Jugendparlament 
Frau Garcia  Umweltamt 
Herr Dr. Heink  Umweltamt 
Herr Schmidt    Fachbereich Grünflächen  
Herr Alexander Shmaev  BEAK Charlottenburg-Wilmersdorf   
 
 
 
TOP 1  Begrüßung und Feststellung der Tagesordnung 
 

BzStR Schruoffeneger eröffnet die 7. Sitzung der Spielplatzkommission, 
begrüßt die Anwesenden. Änderungswünsche zur Tagesordnung 
werden nicht gestellt. 

 
Top 2  Annahme der Niederschrift  
 

Das Protokoll der 6. Sitzung wird angenommen. 
 

TOP 3 Kita- und Spielplatzsonderprogramm 2020 
 
 Herr Schmidt berichtet über den Umsetzungsstand des KSSP-

Programms. Derzeit werden die Kinderspielplätze in der  
 

Dillenburger Straße, 
Habermannplatz, 
Ludwigkirchplatz 
Rüdesheimer Platz und 
Bolzplatz Fürstenplatz  
 
bis zum Jahresende erneuert. 
 
Die Erneuerungsmaßnahmen der Spielplätze 
 
Wielandstraße und 
Xantener Straße 
 
sind abgeschlossen 



 
 
Nachfrage von Frau Fest bezüglich Erneuerung des Ludwig-Barnay-
Platzes. Herr Schmidt antwortet, dass der Spielplatz als Nachrücker im 
KSSP-Programm gesetzt ist. 
Bezüglich des Zauberspielplatzes (Harry Potter Spielplatz) führt Herr Juhl 
aus, dass Schulen und Kindertagesstätten direkt im Einzugsbereich 
angeschrieben und Flyer verteilt wurden. Corona bedingt konnten nicht 
alle Einrichtungen bedient werden. Es gibt ca. 100 Bilder / Zeichnungen 
die vom KJP und Herrn Schmidt nunmehr ausgewertet werden. 
Im nächsten Jahr sollen zwei Spielgeräte als „Starter“ auf dem Spielplatz 
installiert werden. Die bauliche Umsetzung des Spielplatzes soll dann im 
Jahr 2022 / 2023 folgen. 

  
 
TOP 4 Ein Spielplatz für Eichkamp 
 
 Herr Schmidt berichtet, dass die Planungen des Spielplatzes mit der BI 

abgeschlossen sind und die Spendenmittel für die Spielgeräte zur 
Verfügung stehen. 
Die Spielanlagen sollen bis Ende des Jahres aufgestellt werden. 

 
 
TOP 5 Verwendung von Ablösebeträgen für öffentliche Kinderspielätze  

 
Herr Schmidt informiert, dass mit den Ablösebeträgen in diesem Jahr 
folgende Spielplätze erneuert werden: 
 
Spielplatz Galvanistraße, 
Spielplatz Mindener Straße, 
Spielplatz Am Spreebogen, 
Spielplatz Sömmeringstraße 
Spielplatz Gierkezeile und  
Spielplatz Eosander Straße. 
 
Frage von Frau Dr. Biewener, ob Ablösebeiträge nicht gezahlt wurden. 
Herr Schmidt antwortet, dass alle Beträge finanziell ausgeglichen 
wurden. 
Nachfrage von Frau Dr. Biewener, ob die neu errichteten, privaten 
Spielplätze vom Bezirk überprüft wurden. BzStR Schruoffeneger 
antwortet, dass hierfür keine Personal zur Verfügung steht. Es bräuchte 
zwei Personen, die diese kontrollieren. 
 

 
 

TOP 6 Fragen und Antworten der Verwaltung 
  

Frau Dr. Biewener fragt bezüglich des Bolzplatzes Klausingring nach, da 
dieser gemäß Beschwerden zu klein wäre. Herr Schmidt wird dieses 
weitergeben und prüfen lassen. 
Nachfrage von Frau Dr. Biewener bezüglich des schlechten baulichen 
Zustand des privaten Spielplatzes Schlangenbader Straße. 



BzStR Schruoffeneger antwortet, dass er in Kontakt mit der 
Wohnungsbaugesellschaft steht und diese Frage dorthin weiterleitet. 
Frau Lienke spricht die fehlenden Toilettenanalgen auf öffentlichen 
Spielplätzen an und dass dieses auf 80 bis 90% der Plätze fehlen. 
Nachfrage von Frau Lienke bezüglich eines Spielplatzführers in 
schriftlicher Form. 
Herr Schmidt antwortet, dass die Neuauflage des Spielplatzführers aus 
Gründen fehlenden Personals und Finanzmittel nicht möglich ist. 
Herr Dr. Heink führt aus, dass sich mit Frau Garcia einer Kollegin beim 
Umweltamt für die Spielplatzplanung verantwortlich zeichnet. Sie soll den 
Spielplatzentwicklungsplan betreuen und bei Neubauvorhaben um die 
dortigen neuen privaten Spielplätze kümmern. 
Frau Fest bemängelt freilaufende Hunde auf den Rasen- und 
Spielplatzflächen des Ludwig-Barnay-Platzes. Des Weiteren die 
schlechte Sandqualität. Herr Schmidt führt aus, dass bei der Kontrolle 
der Sandflächen keine Verunreinigungen festgestellt werden konnten. 
Frau Dr. Biewener fragt bezüglich Hinweisschilder bei 
Erneuerungsmaßnahmen auf Spielplätzen nach. Herr Schmidt führt dazu 
aus, dass bei sämtlichen Umbauarbeiten solche Schilder ausgehängt 
werden. 
Frau Lienke fragt bezüglich Schattenbäumen auf Spielplätzen nach. 
Dieses so führt Herr Schmidt aus geschieht seit mehreren Jahren 
kontinuierlich durch Neuanpflanzungen. 
Herr Shmaev bemängelt den verunreinigten neuen Spielsand auf dem 
Spielplatz Zillestraße / Gierkezeile und übergibt ein Protokoll mit den 
vorgefundenen Mängeln an Herrn Schmidt. Dieser sichert eine 
diesbezügliche Prüfung zu. 

 
Die nächste Sitzung kann im Januar 2021 stattfinden. 

 
 
 

gez. Schruoffeneger     gez. Schmidt 
Vorsitzender       Protokoll 


